
屯門區議會文件 2018年第A27號  

2018年 5月 8日省覽  

 

屯門區議會備忘錄  
 

2018-2019年社會服務委員會  
第二次報告  

 
I. 會議  

社會服務委員會（下稱「社委會」）於 2018 年 3 月 13 日舉行第三次

會議。  
 
II. 要求盡快完成匡智屯門晨崗學校校舍擴建計劃  
2. 社委會續議題述議題。因應社委會於上次會議要求教育局提供更多有

關匡智屯門晨崗學校（下稱「晨崗學校」）擴建工程的資料，局方代表匯報

指目前正準備招聘工程設計顧問的工作，並預計該設計顧問可於 2018 年下旬

上任，以及於 2019 年下旬就擴建工程與建築署及設計顧問諮詢區議會。經討

論後，社委會請教育局備悉委員的意見，以及適時向社委會報告進展。  
 

III. 要求教育局修訂與哈羅國際學校的服務協議  
3. 社委會續議題述議題。有委員認為教育局書面回應內所提供有關哈羅

香港國際學校外借其設施予非牟利團體的數據只包括了外借的次數，並沒有

提供借用團體及相關活動的資料，社委會難以就此作出討論。經討論後，社

委會議決再續議是項議題，並請教育局考慮安排相關組別的代表出席會議，

以回應委員的查詢。  
 
IV. 要求徹查懷疑校園欺凌事件  
4. 社委會續議題述議題。委員提出的意見及查詢綜述如下：（ a）認為

大部份被欺凌的學生多為弱勢或較內向的學生，令教師未必能及早發現此類

學生遭欺凌的情況，故希望學校可盡快實踐「一校一社工」的政策；（ b）認

為讓學生學會表達及保護自己更為重要，而學校亦應鼓勵校內學生互相扶持，

培養校園和諧的氣氛，減少欺凌情況；（ c）認為教育局增撥資源予學校時應

同時訂立指標，並讓學校自行運用資源完成目標，而非只容許學校將資源運

用在個別範疇上；以及（ d）查詢教育心理學家會相隔多久到訪學校。經討論

後，社委會請教育局代表反映委員的意見，並於會後補充有關教育心理學家

到訪學校的安排予委員參閱。  
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V.  屯門醫院擴建事宜  
5. 由於「屯門醫院手術室大樓擴建計劃進度報告」的議題與「要求擴建

屯門醫院」的議題相關，社委會同意先讓醫院管理局就前者作出報告，然後

再就後者進行續議。  
 
6. 有委員表示支持擴建計劃，但認為市民對醫療服務的需求不斷上升，

屯門醫院即使在完成擴建工程後，該院的設施仍會不敷應用，故建議局方考

慮利用該院的洗衣房及病理學大樓作日後擴建之用。醫院管理局感謝社委會

對擴建計劃的支持，並表示委員所提及的洗衣房及病理學大樓亦已被列入考

慮範圍，以供將來研究如何增加屯門醫院的臨床空間。經討論後，社委會請

醫院管理局代表向局方反映委員的意見。  
 
VI. 要求盡快將前基良小學校舍改建為安老、殘疾服務設施等用途  
7. 社委會對前中華基督教會基良小學（下稱「基良小學」）校舍被改建

為安老設施的工程進度表示關注，多位委員認為改建工程已被討論多時，社

會福利署應盡快展開工程。經討論後，社委會議決續議是項議題，並請社會

福利署考慮與房屋署的相關代表一同出席下次會議，以及去信社會福利署及

房屋署，要求兩署就委員的查詢作出回應。  
 
VII. 關注青山醫院醫療疏忽問題  要求改善通報機制及指引  
8. 文件提交人認為醫療事故會削弱病人對醫療制度及醫護人員的信任，

而是次青山醫院的醫療事故反映該院的醫護人院未有留意病人化驗報告內的

數據，故查詢醫院管理局在上述事故後有否制定合適的指引及通報系統，以

避免類似事故再次發生。醫院管理局代表表示，局方及院方均非常關注上述

醫療事故，並已多次深入檢討及制定改善措施。而自青山醫院實施有關措施

後，類似的醫療事故亦沒有再次發生。經討論後，社委會請醫院管理局代表

考慮委員的意見，以加強及改善醫療系統。  
 
VIII. 關注腦癱兒童訓練及復康設施不足問題  
9. 文件提交人表示，有嬰兒出生時因各種原因，造成腦部細胞缺氧及死

亡，導致嬰兒患有不同程度的缺損。這些嬰兒需輪候數年才有機會接受診治，

而其父母為把握治療的黃金時間，會傾盡家財讓子女獲得適切治療，故認為

政府應增撥資源，為患有腦癱的嬰兒及其父母提供更多支援。經討論後，社

委會認為腦癱嬰兒輪候治療的安排屬醫院管理局的範疇，故議決續議是項議

題，並會邀請醫院管理局派員出席會議，與教局育及社會福利署一同作出回

應。  
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IX. 要求社署交代「柔莊之家」始末  
10. 委員就題述議題提出意見如下：（ a）指出《屯門分區計劃大綱核准

圖》的修訂諮詢期至 2018 年 1 月 3 日截止，但扶康會柔莊之家（下稱「柔莊

之家」）的院友家屬在諮詢期完結後才收到將被搬遷至新蒲崗景泰苑的通知，

以致未有機會就諮詢表達意見；（ b）查詢社會福利署為何沒有就柔莊之家的

搬遷安排諮詢社委會，以及認為署方在搬遷安排上未有考慮院友的需要；（ c）
表示規劃署於 2017 年的區議會會議就《屯門分區計劃大綱核准圖》的修訂諮

詢區議會時，屯門區議會曾就此作出動議並表示反對，而柔莊之家正位於改

劃範圍內，認為當局不可漠視區議會的立場而要求柔莊之家搬遷；以及（ d）
要求社會福利署盡快讓區議會得悉有關柔莊之家的最新安排，以及促請所有

政府部門日後在處理類似項目時，盡早諮詢區議會。經討論後，社委會議決

去信勞工及福利局、運輸及房屋局、發展局、社會福利署及規劃署，以反映

委員的意見。  
 
X.  「全城・傳誠」屯門區倡廉活動 2017-18 
11. 委員備悉上述活動的最新進展。  
 
XI. 社會服務委員會轄下工作小組的工作匯報  
12. 社委會一致通過轄下四個工作小組的工作報告。  
 
XII. 第九屆「戒煙大贏家」無煙社區計劃  
13. 社委會通過由社區關懷工作小組跟進上述計劃。  
 
 
 
屯門區議會秘書處  
日期： 2018年 4月 17日  
檔號：HAD TM DC/13/30/SSC/2 
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